
 

 

 

Comité consultatif des services aux élèves handicapés 

et aux élèves en difficulté d’adaptation ou d’apprentissage 
 
 

Procès-verbal de la réunion tenue le 11 avril 2022 

Par visioconférence 
 

 

Procès-verbal adopté le 16 mai 2022 
 

1. Ouverture de l’assemblée et constatation du quorum 
 

M. Christian Slachetka, président, ouvre la séance à 19 h. M
me

 Manon Chevigny de la Chevrotière, 

secrétaire du comité, assure la prise de notes.  
 

M. Slachetka annonce la démission de l’organisme PANDA Thérèse-de-Blainville. Le comité devra 

contacter d’autres organismes du milieu qui offrent des services à la clientèle EHDAA. 

 

PRÉSENCES 

Parents :  Représentante du personnel de soutien 

Ana E. Koehrmann Absente  Chantal Gémus X 

André Villeneuve Absent    

Andrée Martin X  Représentant(e) du personnel professionnel 

Annie Lachapelle X  Mahaut Sermonard X 

Christian Slachetka X   

Cindy Harvey X  Représentante des enseignants du primaire 

Christine Lopez X  Claudia Veilleux X 

Cynthia Gagné X    

Julie Bernier X  Représentante des enseignants du secondaire 

Marie-Noël Boivin X  Lisette Hébert X 

Méliane Laurier-Cromp X   

Nathalie Chiasson X  Représentante des directions d’écoles 

  Sophie Lessard X 

Représentante de la Direction générale    

Isabelle Cloutier X  Représentants des organismes extérieurs 

   CISSS-DP : Annick Charron  
Absentes 

Personnes-ressources      ou Amélie Lavigne   

Lucie Mathieu, DGA X  CISSS-DITSA : Lysanne Petitjean  

     ou Marilou Dion  
Absentes 

Katie Charest   

Caroline Leblanc     

     

Aussi présentes 

M
me

 Bénédicte Soudry, parent substitut du CCSEHDAA 2021-2022 

M
me

 Chantal Bélanger, parent 

M. Éric Lacombe, parent substitut du CCSEHDAA 2021-2022 

 

2. Questions du public 
 

 M. Éric Lacombe rappelle ne pas avoir reçu le document en suivi sur sa question du 17 

janvier dernier sur le classement d’un élève en cours d’année.  
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  Le document suivra sous peu. 

 M
me

 Chantal Bélanger questionne la direction des services éducatifs sur le cheminement 

scolaire de son enfant. 

 M
me

 Isabelle Cloutier lui répond. 

  
3. Adoption de l’ordre du jour  
 

CCSEHDAA – 220412 – 882 Il est proposé par M
me

 Cynthia Gagné d’adopter l’ordre du jour 

suivant, tout en laissant le « Varia » ouvert : 
1. Ouverture de l’assemblée et constatation du quorum 

2.  Questions du public 

3.  Adoption de l’ordre du jour  

4.  Adoption du procès-verbal de la réunion du 21 février 2022 et suivi 

5.  Réponse à la collecte d’avis sur les OOPC 2023-2024 

6.  Nouvelles de l’adaptation scolaire 

7.  Démarche d’avis sur la Politique FGJ-03 : suivi 

8.  Élection à la vice-présidence du comité 

9.  Projet de calendrier des rencontres du CCSEHDAA 2022-2023  

10.  Suivi du budget de fonctionnement du comité 

11.  Sous-comités et rapports : 

11.1 Retour sur la Semaine de la différence 2021-2022 

11.2 Retour sur les assemblées du comité de parents du 10 mars et du 7 avril 2022 

11.3 FCPQ 

11.4 RCP-3L : retour sur la rencontre des parents des EHDAA du 18 mars 2022 

12.  Informations diverses : 

12.1 Correspondance 

12.2 Colloque et formations 

12.3 Bonne nouvelle!  

13.  Varia 

14.  Levée de l’assemblée 

Adopté à l’unanimité 

 
4. Adoption du procès-verbal de la réunion du 21 février 2022 

 

CCSEHDAA – 220412 – 883 Il est proposé par M
me

 Annie Lachapelle d’adopter le procès-

verbal de la réunion du 21 février 2022 tel que déposé. 

Adopté à l’unanimité 

 
5. Réponse à la collecte d’avis sur les OOPC 2023-2024 

 

CCSEHDAA – 220412 – 884 Il est proposé par M
me

 Lisette Hébert que le CCSEHDAA fasse 

parvenir sa réponse à la collecte d’avis sur les OOPC 2023-2024 à la Direction du service des 

ressources financières du CSSMI tel que rédigé par le comité avec le commentaire suivant : 

- Au secondaire, garder la possibilité de faire des changements sur la répartition des sommes, 

après avoir vécu la première année d'application des nouvelles balises : éducateurs, etc. 

Adopté à l’unanimité 

 
6. Nouvelles de l’adaptation scolaire 

 

Par M
me

 Isabelle Cloutier : 
 

 L’an prochain, au secondaire, un pôle de francisation sera établi tout comme avant la 

pandémie. 
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 L’exercice de classement est en cours. La localisation des groupes spécialisés sera présentée 

au CCSEHDAA à la réunion de mai prochain. 
 

 Dépendance vs CISSS des Laurentides : présentement, 4 écoles secondaires participent au 

programme Action-Tox et 4 autres écoles sont prévues pour la prochaine année scolaire. 
 

 En suivi, pour l’école des Perséides : l’enseignant qui avait été embauché a dû s’absenter en 

raison de la COVID, mais un autre enseignant ressource et une T.E.S. ont été embauchés. 

 
7. Démarche d’avis sur la Politique FGJ-03 : suivi 

 

La première rencontre du sous-comité a eu lieu le 5 avril et avant le 16 mai prochain, un 1
er
 jet du 

travail sera fait. Tel que le CCSEHDAA l’avait avancé, le tout portera sur la communication et la 

collaboration sous 5 éléments principaux : 

 Dépistage 

 Fluidité du plan d’intervention, qui est le lien de rapprochement 

 Revoir et donner des recommandations pour préserver l’écoute 

 Trajectoire scolaire 

 Services de garde 

 
8. Élection à la vice-présidence du CCSEHDAA 

 

M
me 

Annie Despins ayant démissionné du CCSEHDAA, son poste à la vice-présidence du comité 

est devenu vacant. 

 

Ouverture de la mise en candidature. 

 

M. Christian Slachetka propose M
me

 Annie Lachapelle 

M
me

 Annie Lachapelle propose M
me

 Andrée Martin 

Fin de la mise en candidature 

 

M
me

 Andrée Martin refuse la mise en candidature. 

M
me 

Annie Lachapelle refuse la mise en candidature. 

 

Le point est reporté à la prochaine réunion du CCSEHDAA. 

 
9. Projet de calendrier des réunions du CCSEHDAA 2022-2023 

 

Des modifications sont apportées au projet déposé pour le calendrier des réunions 2022-2023. 

 

CCSEHDAA – 220412 – 885 Il est proposé par M
me

 Annie Lachapelle d’adopter le calendrier 

des réunions du CCSEHDAA 2022-2023 tel que modifié et de le faire parvenir au service des 

communications du CSSMI. 

Adopté à l’unanimité 

 
10. Suivi du budget de fonctionnement du comité 

 

M
me

 Annie Lachapelle nous informe qu’il y eut peu de dépenses. Il reste à compiler le kilométrage 

de la livraison du matériel dans toutes les écoles lors de la semaine de la différence. 

 
11. Sous-comités et rapports : 

 

11.1  Retour sur la Semaine de la différence 2021-2022 
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M
me

 Cynthia Gagné fait un retour sur ce qui a été envoyé au comité par les écoles qui ont 

participé au projet. Elle rapporte que lors de la livraison du matériel, elle a constaté un 

problème de communication avec plusieurs écoles qui n’avaient pas été mises au courant 

du projet. Il semble que la semaine de la différence se soit tenue dans la même semaine que 

le concours sur l’alimentation, ce qui a apporté plus de travail aux écoles. 
 

Une relance sera faite aux écoles pour obtenir des photos de la création picturale des 

panneaux réalisés par les élèves.  

 
11.2  Retour sur les assemblées du comité de parents du 10 mars et du 7 avril 2022 
 

M
me

 Cynthia Gagné rapporte qu’à l’assemblée du 10 mars : 

 Recommandation du comité de travail sur la collecte d’information sur les 

OOPC 2023-2024 

 Présentation sur le sondage obligatoire des élèves 

 La candidature de M. Christian Slachetka a été soumise au Prix Argent dans la 

cadre de la Reconnaissance de l’engagement parental par la Fédération des 

comités de parents du Québec. 
 

À l’assemblée du 7 avril : 

 Présentation sur les projets particuliers au CSSMI. On constate que les inscriptions 

sont nombreuses pour les projets particuliers, mais que peu de places sont disponibles 

pour satisfaire à la demande. La question : où est la place des élèves HDAA dans ces 

projets? 

Il a été suggéré que le CSSMI rédige un guide expliquant le processus pour 

l’organisation d’un projet particulier dans une école. 

 Adoption du processus de désignation des membres parents au conseil 

d’administration du CSSMI 

 Peu de participants ont assisté à la présentation sur les services aux élèves HDAA, 

offerte dans le cadre d’une soirée spéciale le 31 mars dernier. 

 
11.3  FCPQ 

 

Par M. Christian Slachetka rapporte qu’au Conseil général du 9 avril: 

 Échanges sur la réussite scolaire post pandémique, avec une demande que les sommes 

allouées par le Ministère pour le tutorat dans nos écoles soient reconduites. Les 

délégués ont échangé sur les mesures à mettre davantage de l’avant pour favoriser la 

réussite, les bonnes pratiques dans leurs milieux et les façons de s’assurer que les 

sommes dédiées à la réussite soient utilisées intégralement. 
  

 Transport scolaire : Les délégués ont échangé sur les enjeux et les bonnes pratiques 

en lien avec le transport dans leurs milieux et les réponses serviront à guider la FCPQ 

en préparation au dépôt d’un nouveau projet de règlement sur le transport. Plusieurs 

CSS vivent des problèmes sévères de transport scolaire et les projets particuliers sont 

même abandonnés dans certains. 
 

 Élections provinciales 2022 : les délégués ont réfléchi aux questions à soumettre aux 

partis politiques qui brigueront les suffrages aux élections provinciales d’octobre. 
 

 Une rencontre ouverte EHDAA, virtuelle, aura lieu le 30 avril prochain. 
 

 Les inscriptions sont ouvertes pour le colloque national du 28 mai 2022 qui aura lieu 

à Victoriaville, en présence (200 $) et virtuel (50 $). 
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11.4  RCP-3L : retour sur la rencontre des parents des EHDAA du 18 mars 2022 

 

M. Christian Slachetka nous informe que des parents de seulement 4 CSS étaient présents 

(sur les 7 CSS membres du RCP-3L), auxquels s’est ajoutée la CSSWL. Les participants 

devaient trouver des pistes de solution aux problèmes identifiés lors de la rencontre de 

décembre dernier. Toutefois, les échanges se sont avérés non fructueux sur les sujets à 

l’ordre du jour en raison de nouvelles discussions apportées par des participants absents de 

la rencontre de décembre et qui ont malheureusement monopolisé la rencontre. 

 
12. Informations diverses : 

 

12.1 Correspondance 
 

La liste de la correspondance reçue entre le 21 février et le 11 avril 2022 a été envoyée 

aux membres. 

 

12.2 Colloque et formations 
 

 

Dans le cadre du mois de l’autisme, le 21 avril à midi il y aura conférence de Temple 

Grandin, qui a rédigé des ouvrages et donné de nombreuses conférences pour expliquer 

les modes de pensée des autistes afin de les comprendre et d’améliorer leur place dans la 

société. Cette scientifique autiste est aussi connue pour ses recherches sur le bien-être 

animal. Elle a mis au point des techniques pour améliorer la vie du bétail dans les 

élevages industriels américains et aujourd’hui, près de la moitié des abattoirs à bovins 

d’Amérique du Nord sont équipés du matériel qu’elle a conçu.  

 
12.3 Bonne nouvelle! 

 

 M
me

 Josée Jolicoeur a été désignée en soutien à la communauté pour les parents qui 

ont des questions ou des problèmes : info@cssmi.qc.ca 
 

 La semaine de la différence s’est étendue hors de la semaine dédiée et est plutôt 

devenue le « mois de la différence »! 

 
13. Varia 

 

Aucun ajout. 

 
14.   Levée de l’assemblée 

 

CCSEHDAA – 220412 – 886 

Il est proposé par M
me

 Marie-Noël Boivin de lever la séance à 20 h 20. 

Adopté à l’unanimité 

 

 

 

 

________________________________ __________________________________ 

Christian Slachetka, président Isabelle Cloutier, directrice DSFGJ 

mailto:info@cssmi.qc.ca

